

令和4年10月28日

鳩山中学校保護者様  
町内小学校保護者様

鳩山町立鳩山中学校長 橋本 敏雄  
鳩山中学校制服検討委員会

## 制服(標準服)変更について

鳩山中学校では、令和3年度に制服検討委員会を設置し、生徒・保護者・教職員アンケートや近隣校・価格・メーカー調査などを行い、今後の制服のあり方について検討してきました。結論として『**令和5年度新入生から標準服を全面変更する。**』ことにいたしました。変更の概要と理由は以下の通りです。

### 1 制服変更の概要

#### ① 制服検討委員会構成員

令和4年度PTA本部役員、令和3年度PTA本部役員代表2名、校長、教頭、教務、生徒指導主任で構成。生徒・保護者・教職員アンケートや全国での変更例などを調査し、制服の検討をしてきました。

#### ② 変更時期について

令和5年度新入生より全面変更いたします。

移行措置として令和5年度新入生のみ現行の制服の着用も可とします。(卒業までの3年間)

新2、3年生については現行の制服を着用とし、新2、3学年への転入生についても同様とします。

#### ③ 価格について

現行の価格以下とします。詳細が決まり次第報告します。

#### ④ デザインについて

新制服は男女ともブレザーとし、下衣についてはスラックス、スカートをどちらでも選べる形にします。

アンケート結果を参考に、制服検討委員会で検討し、デザインいたしました。

### 2 制服変更の理由

#### ① 保護者負担の軽減

経年により、現行の制服が別注品となっており、今後も価格の上昇が見込まれます。

具体的には、男子の制服は2015年比で22%、女子の制服は2015年比で16%上昇しています。

変更せずに、現行のものを採用し続けた場合、今後の保護者負担の増加が見込まれます。

#### ② ランニングコストの軽減、機能性の向上

メーカー調査などで、最近の標準的な制服は立体裁断や生地技術革新で、軽い、動きやすい、着心地が良い、撥水性、洗濯機丸洗い可、などの機能が飛躍的に高まっています。自宅での洗濯が可能なので、クリーニング費用などの軽減が望めます。

③ ジェンダーマイノリティへの配慮

まわりにいないのではなく、言えないLGBTQの方が多くおります。多様性に対応する為、男子は詰襟（学ラン）、女子はブレザーといった見方で男女の性差がある制服からの変更が求められており、そうした社会情勢に対応いたします。

新制服のデザイン等、追加詳細はおって連絡いたします。

以下にQ&Aを掲載いたします。ご確認ください。

## 制服変更に関する Q&A

Q 新しい制服の値段はいくらになりますか？

A 現行の価格以下とします。詳細が決まり次第報告します。

Q 令和5年度から制服を変えると、現在の1・2年生は制服を変えなければいけませんか？

A 令和5年度新入生から新しい制服になります。

現在の1・2年生は、現行の制服を着用します。

Q 現在の1・2年生は、希望があれば、新しい制服を着用できますか？

A 保護者の方の負担も考えて、現行の制服を着用してください。

今の制服も伝統ある素敵な制服です。大切に着用してください。

Q スカートとスラックスはどちらも購入できますか？

A どちらも購入、着用できます。

Q 新2，3年生に転校してきた場合はどうなりますか？

A 現行の制服の着用になります。

Q 新入生に、現行の制服を着させることは出来ますか？

A 移行措置として令和5年度新入生のみ現行の制服の着用も可とします。(卒業までの3年間)

Q ボタンやバッジデザインを募集していましたが、校章が新しくなったのですか？

A 校章は変わっていません。ボタンやバッジなどのマークは生徒から募集したデザインを採用しています。

Q 女子もネクタイの着用は出来ますか？

A 女子もネクタイの着用は可能です。

Q Yシャツの変更はありますか？

A 男女共に変更となります。袖に校章刺繍が入ります。

Q 新入生が現行のYシャツを着用することは可能ですか？

A デザインの関係上、特に女生徒については新規購入をおすすめいたしますが、令和5年度入学生については、移行措置として卒業までの3年間、可とします。